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RENCONTRE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Mardi 3 mai 2022 à 18h30 (Immeuble Sainte-Marie, Quyon) 
 

Présences :          Absences : 
Caroline Moreau         Marinka Ménard 
Sylvie L’Heureux         Oulaylack Vongsavath 
Hélène Bélisle          Élise Dubé 
Andréane Morissette 
Mélanie Quesnel 
David Boucher 
Maude Perrier 
Émilie Hamelin 
Meagan McCann 

Compte-rendu 
 
 
1. Présences et vérification du quorum 
Monsieur Boucher prend les présences et constate le quorum. 
 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour du 3 mai 2022 
Considérant que le président et la directrice ont élaboré un projet d’ordre du jour;  
Considérant que ce projet d’ordre du jour a été préalablement communiqué aux membres; 
En conséquence, il est proposé par Madame L’Heureux d’adopter l’ordre du jour de la rencontre du  
3 mai 2022, tel que présenté. La proposition est adoptée à l’unanimité.  
Résolution CÉ 21-22-20 
 
3. Lecture et adoption du procès-verbal du 22 mars 2022 
Considérant que conformément à l’article 69 de la Loi sur l’Instruction publique, les membres du 
conseil d’établissement ont reçu une copie du procès-verbal de la séance du 22 mars 2022, plus de 
six (6) heures avant la tenue de la présente réunion; 
 
Il est proposé par Madame Hamelin d’adopter le procès-verbal du 22 mars 2022 et de dispenser la 
secrétaire de procéder à la lecture du procès-verbal de la séance du 22 mars 2022.  
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
Résolution CÉ 21-22-21 
 
4. Suivi au procès-verbal 
Madame Moreau informe les membres du CÉ des suivis concernant les travaux qui sont en cours dans 
les deux établissements. Elle confirme que d’autres travaux sont prévus au courant de l’été. 
 
Elle fait également le point sur les plans d’aménagements du nouveau stationnement prévu à 
l’immeuble Notre-Dame-de-la-Joie. 
 
 



5. Intervention du public 
Aucun membre du public présent à la rencontre. 
 
6. Mot de la direction 
Madame Moreau mentionne que toute l’équipe est actuellement à la préparation de la prochaine 
rentrée scolaire et à l’élaboration du plan de l’entrée progressive pour les nouveaux élèves du 
préscolaire.  
 
Madame Moreau confirme qu’il n’y aura malheureusement pas de camp de jour dans le Pontiac cette 
année par manque d’animateur. Cela dit, les travaux pourront avancer plus facilement et rapidement, 
particulièrement, à l’immeuble Notre-Dame-de-la-Joie, là où se tient habituellement le camp de jour. 
 
7. Mot de la technicienne du service de garde 
Madame Morissette mentionne que tout va bien au service de garde et que la semaine des services de 
garde approche à grands pas ! L’équipe du service de garde est à la planification de diverses activités 
spéciales pour souligner cette semaine. 
 
Madame Morissette informe les membres que l’équipe de l’As des jeux sera présente à l’immeuble 
Notre-Dame-de-la-Joie pour animer la journée pédagogique du 6 mai prochain.  
 
Elle nomme également qu’elle réfléchit sur la façon de planifier les journées pédagogiques pour la 
prochaine année scolaire puisque les sorties avec transport sont très dispendieuses.  
 
Madame Morissette informe les membres qu’elle n’a pas eu la chance de comptabiliser les inscriptions 
de service, puisqu’il en manque encore plusieurs, donc elle ne peut malheureusement pas nous donner 
un portrait de la clientèle du service de garde pour l’an prochain. Les parents ont jusqu’à la mi-août 
pour changer de service, afin d’éviter des délais dans le traitement de leur demande (environ 1 mois). 
 
Madame Morissette s’engage à faire le point sur les inscriptions au service de garde, lors du prochain 
CÉ. 
 
8. Mot des enseignants 
Madame Hamelin mentionne que les enseignantes du préscolaire préparent l’intégration des nouveaux 
élèves pour la prochaine rentrée scolaire. Elle souligne également que les classes du préscolaire ont 
reçu la visite de l’ergothérapeute à quelques reprises cette année. Cela leur permet de planifier des 
activités adaptées pour les élèves et les parents. 
 
Madame Perrier nomme que les élèves du préscolaire se préparent à devenir des grands de première 
année. Ils consolident leurs apprentissages afin d’être prêts pour leur entrée au primaire. Madame 
Perrier mentionne que les classes du préscolaire participeront, prochainement, au spectacle de Louna. 
 
9. Décisions 
 

9.1 Entrée progressive 2022-2023 - approbation 
Madame Moreau souligne qu’il y a une nouveauté cette année, quant à l’entrée progressive 
des nouveaux élèves du préscolaire, puisqu’un service de garde « dépannage », gratuit, est 
offert à tous les élèves pendant les jours d’entrée progressive.  
 
Les membres demandent des précisions à cet effet. Madame Morissette et Madame Moreau 
répondent aux questions. 
 
 



Madame Moreau précise que l’horaire prévu pour l’immeuble Sainte-Marie est légèrement 
différent de celui prévu pour l’immeuble Notre-Dame-de-la-Joie compte tenu une moins grande 
clientèle et n’ayant pas besoin de faire 2 groupes (groupe A et groupe B). Madame Moreau 
demande l’approbation des membres concernant l’organisation proposée de l’entrée 
progressive pour les nouveaux élèves du préscolaire des deux immeubles. 
 
Les membres proposent quelques modifications minimes aux documents, et acceptent 
l’organisation générale de cette semaine d’entrée progressive. 
 
Madame Hamelin propose d’envoyer un macaron par la poste pour identifier les amis du 
préscolaire qui prendront l’autobus. 
 
Cette résolution est proposée par Madame Hamelin et approuvée à l’unanimité.  
Résolution CÉ 21-22-22 
 
9.2 Sortie – visite de Pontiac 
Madame Moreau présente la sortie proposée par les enseignantes du 1er cycle de l’immeuble 
Notre-Dame-de-la-Joie aux membres du CÉ pour approbation. Elle mentionne que ses mêmes 
élèves iront également au Belvédère Champlain et au centre Asticou.  
 
Les membres acceptent cette sortie. 
 
Cette résolution est proposée par Monsieur Boucher et approuvée à l’unanimité 
Résolution CÉ 21-22-23 
 
9.3 Ouverture et fermeture du service de garde 2022-2023 - Adoption 
Madame Moreau mentionne que l’ouverture du service de garde sera le 31 août 2022 et la 
fermeture sera le 22 juin 2023. 
 
Cette résolution est proposée par Madame Perrier et adoptée à l’unanimité. 
Résolution CÉ 21-22-24 
 
9.4 Listes des effets scolaires et frais 2022-2023 - Approbation 
Considérant la Loi sur l’instruction publique (LIP), RLRQ, c.l-13.3 ; 
 
Conformément à la LIP et à la Directive du ministère de l’éducation et de l’enseignement 
supérieur, relativement à la gratuité des services éducatifs, des manuels scolaires et du 
matériel didactique requis et aux contributions financières exigibles pour des services de garde 
en milieu scolaire, mais aussi conformément à la politique du Centre de services scolaire des 
Portages-de-l’Outaouais Contributions financières exigées des parents ou des élèves, 60-21-
20 et de la procédure 60-22-40 ; 
 
Les membres font la lecture des documents. Quelques petites corrections sont faites aux listes. 
 
Madame Moreau nomme que nous avons choisi d’abolir les frais non obligatoires pour les 
activités et sorties, puisque le montant des activités et sorties culturelles offert par le 
gouvernement a été bonifié et suffit afin de permettre de belles activités enrichissantes pour 
les élèves. Plusieurs autres subventions sont également disponibles. 

 
Cette résolution est proposée par Madame Andréane Morissette et approuvée à l’unanimité. 

 Résolution CÉ 21-22-25 
 



9.5 Campagne de financement – Colle à moi 
Madame McCann, présidente de l’OPP de l’immeuble Sainte-Marie, propose la campagne de 
financement : Colle à moi, qui pourrait être lancée dans les prochains jours et qui durerait 
jusqu’à la fin août, afin de permettre aux parents de s’approvisionner en étiquettes 
d’identification pour les effets scolaires, juste en temps pour la rentrée ! 
 
Les membres sont très enthousiastes face à cette campagne de financement et l’OPP de 
l’immeuble Notre-Dame-de-la-Joie souhaiterait également, possiblement, lancer cette 
campagne de financement aussi. 
 
Cette résolution est proposée par Madame Hamelin et approuvée à l’unanimité. 
Résolution CÉ 21-22-26 
 
9.6 Sortie des finissants – Approbation 
Madame Moreau présente les choix de sorties des élèves finissants des deux immeubles. Les 
finissants de l’immeuble Notre-Dame-de-la-Joie ont choisi d’aller à La Ronde et les finissants de 
l’immeuble Sainte-Marie iront chez Andrénaline + et pourrait peut-être aussi faire la croisière 
Lady Dive. 
 
Madame Moreau rappelle que ces activités sont autofinancées par les campagnes de 
financement effectuées par les élèves de sixième année. 
 
Cette résolution est proposée par Monsieur Boucher et approuvée à l’unanimité. 
Résolution CÉ 21-22-27 
 

10. Informations  
10.1 Allocation des enseignants 2022-2023 
Madame Moreau présente le portrait de l’allocation des enseignants pour les 2 immeubles 
et informe les membres que le local informatique de l’immeuble Notre-Dame-de-la-Joie 
deviendra une classe pour l’année scolaire 2022-2023. 

 
Madame Moreau mentionne que des changements sont possibles dans les prochaines 
semaines puisque deux autres rencontres d’allocations sont prévues au calendrier des 
directions. 

 
 SM NDJ 

Préscolaire  1 x 4 ans 

1 x 5 ans 

2 x 4 ans 

3 x 5 ans 

1er cycle 011 jumelé à 021 2 x 1re année 

2 x 2e année  

1 x 1re /2e an 

2e cycle 031 jumelé à 041 1 x 3e année 

1 x 4e année 

1 x 3e/4e année 

3e cycle 1 x 5e année 

1 x 6e année 

2 x 5e année 

2 x 6e année 

Total  6 groupes 17 groupes  

 
 
 
 
 



10.2 Réflexion sur les projets pédagogiques particuliers au CSSPO 
Madame Moreau présente le document de réflexion sur les projets pédagogiques 
particuliers du CSSPO.  

 
10.3 Comité de parents CSSPO 
Madame Ménard est malheureusement absente. Aucune information pour l’instant, sauf le 
courriel que les membres ont reçu préalablement à la rencontre. 

 
10.4 OPP Immeuble Sainte-Marie  
Madame McCann nomme que la campagne de financement du Quai des Bulles (savons) fut 
un succès ! Les profits sont d’environ 300$. Elle mentionne que la prochaine campagne de 
financement : Colle à moi, débutera sous peu et pourrait durer jusqu’à la fin août, afin que 
les parents puissent commander des étiquettes, en temps pour la rentrée scolaire.  

 
Madame McCann nomme que les membres de l’OPP aimeraient être au courant des buts 
de chaque campagne de financement. L’OPP souhaite s’impliquer davantage maintenant 
que nous pouvons recevoir des gens dans l’école.  

 
10.5 OPP Immeuble Notre-Dame-de-la-Joie 
Madame L’Heureux mentionne que la campagne de financement « popcorn » est un franc 
succès !  

 
Madame Hamelin propose de joindre le personnel et les élèves des deux immeubles plus 
fréquemment afin d’améliorer la collaboration entre l’équipe. Les membres de l’équipe font 
plusieurs propositions.  

 
Les membres des deux OPP proposent de se rencontrer pour mieux collaborer et élaborer 
un plan annuel concernant les activités et campagnes de financement annuelles. 

 
11 Varia 

Madame Hélène Bélisle, bénévole en chef du Club des petits déjeuners, informe les membres du CÉ 
que la dernière journée pour le Club des petits déjeuners de l’immeuble Notre-Dame-de-la-Joie sera le 
17 juin 2022. Elle mentionne que la dernière commande de nourriture arrivera cette semaine.  
 
Madame Bélisle demande s’il serait possible de mieux gérer la collecte des déchets qui débordent dès 
la 2e journée de la semaine à l’immeuble Notre-Dame-de-la-Joie. Elle demande si le compost serait 
possible dans nos établissements.  
 
Madame Bélisle aimerait que quelqu’un s’attarde à l’entretien des terrains. Elle nomme que le maire de 
la Municipalité de Pontiac n’a aucune objection à ce que les élèves et le personnel de l’école utilise le 
chemin Delorme. 
 
12 Levée de l’assemblée 
Considérant que l’ordre du jour est épuisé, Monsieur Boucher propose la levée de l’assemblée de la 
séance ordinaire à 20h53. 

 

 
 

Caroline Moreau David Boucher 
Directrice Président 


